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В профсоюзном 
комитете 

комоината 
Состоялся сэминар 

председателей профсо
юзных цеховых и произ
водственных комитетов. 
С анализом работы пе
ределов и цехоз в авгус
те выс ту"пил заместитель 
председателя профкома 
комоината Г. О. Горшков. 
Он подчеркнул важность 
обсуждения в трудовых 
коллективах плановых за
даний второго года две
надцатой пятилетки, изу
чения предложений и ре
комендаций трудящихся, 
направленных на успеш
ную реализацию планов 
и социалистических обя
зательств. 

На семинаре выступил 
секретарь Ц к профсою
за рабочих металлурги
ческой промышленности 
Е. А. Уеев. в н отметил, 
чте профсоюзные коми
теты, многочисленный 
профсоюзный актив от
расли перестраивают 
стиль и методы работы 
в духе требований XXVI I 
съезда КПСС. Процесс 
творческого поиска спо-
севствует повышению 
трудовой активности кол
лективов, укреплению 
дисциплины и порядка на 
предприятии. Успешно 
начали реализацию пяти
летнего плана целый ряд 
металлургических заво
дов и комбинатов, в том 
числе и Магнитогорский. 

В ходе подготовки к 
ХИ1 съезду профсоюза 
металлургов и X V i n съез
ду профсоюзов страны 
Ё. А . Усов заострил вни
мание председателей 
профсоюзных комитетов 
на решение первооче
редных задач. 

— Производство — это 
главное, — сказал он ,— 
но параллельно с вопро
сами интенсификации 
нам необходимо более 
энергично решать вопро
сы социального плана. 
Огромные средства в 
двенадцатой пятилетке 
выделяются на строи
тельстве жилья. В отрас
ли его прирост составит 
3 миллиона квадратных 
метров. Но потребность 
в жилье остается высо-
ней. Пеэто'му профкому 
и управлению М М К необ
ходимо изыскивать воз
можности строительства 
дополнительного жилья 
для трудящихся за счет 
фондов предприятия. В 
етрасли эту тенденцию 
мы ( у Д ё м развивать и 
поддерживать. По пред
приятиям металлургиче
ской промышленности 
нам предстоит до 1990 
года полностью решить 
проблему детских учреж
дений. 

Далее было отмечено, 
что ежедневно в отрасли 
по состоянию здоровья 
не работает более 100 
тысяч трудящихся, На 
предприятиях, в том чис
ле и на Магнитогорском 
комбинате, составлена и 
реализуется программа 
«Здоровье». Многое де
лается по оздоровлению 
трудящихся, но заболе
ваемость снижается мед
ленно. 

Е. А. Усов ответил на 
вопросы председателей. 

В работе семинара 
принял участие секретарь 
обкома профсоюза ра
бочих металлургической 
промышленное т и В. Г. 
Агарков. 

М. ГОРШКОВ. 

В ы с о к о е з в а н и е 
На тысячи тонн ежедневно «худеют» шлаковые 

отвалы. Это готовится площадка под строитель
ство будущего комплекса — кислородно-конвер
терного цеха и стана 2000. Трудятся здесь сов
местно и строители, и работники комбината. 

Виктор Филиппович Рудий, м о ж н о сказать, пред
ставляет на площадке и строителей, и металлур
гов. Так уж сложилась его рабочая биография: 
многие годы трудился он машинистом экскавато
ра на строительных площадках города как член 
коллектива треста Магнитострой, но вот уже двад
цать лет, как переступил он в первый раз порог 
конторы копрового цеха N° 2 М М К . За время 
работы на комбинате он успешно закончил шко
лу мастеров, стал ударником коммунистического 
труда. Это высокое звание Виктор Филиппович с 
честью оправдывает: сменные задания он выпол
няет не ниже чем на 120 процентов. 

Фото Н. Нестеренко. 

— Виктор Данилович, в 
условиях перестройки и ус
корения значимость лекци
онной пропаганды возраста
ет. На комбинате появились 
центры лекционной пропа
ганды. Давайте вспомним, с 
чего и как это начиналось. 

В. НАУМЕНКО. Прежде 
всего отмечу, что центры 
лекционной п р о п а г а н д ы 
впервые появились на Ук
раине. В центральной лабо
ратории комбината она дав
но была поставлена хорошо. 
Ведь у нас образовательный 
уровень работающих выше, 
чем в других подразделени
ях комбината: около 400 че
ловек с высшим образова
нием. Но это предъявляет 
повышенные требования к 
лекторам. Причем наблюда
лась такая вещь: лекций на 
технические темы было 
больше, чем на обществен
но-политические. Создание 
института организаторов 
лекционной пропаганды по
зволило ликвидировать этот 
перекос. 

С чего мы начали?..'Созда
ли постоянные аудитории. 
Секретарь партбюро, его за
меститель, председатель об
щества «Знание» и я обме
нялись мнениями и решили 
создать пять постоянных ау
диторий и одну временную. 
Самая крупная — в цент
ральном здании. Каждую 
пятницу четырехугольник це
ха проводит совещание. Так 
вот, в одну из пятниц 30— 
40 минут мы используем для 
лекции. Как правило, при
глашаем ораторов со сто
роны. Выступали у нас про
фессор М Г М И А. М. Бигеев, 
начальник УВД города Ф. А. 
Булатов, декан пединститута 
В. А. Беликов и другие, Осо
бенность этой аудитории в 
том, что там собираются на
чальники лабораторий,, парт
групорги , профорги, то есть 
весь актив. Полученную ин
формацию эти товарищи 
уносят в свои коллективы. 

Дале* . Посмотрели пери
ферийные подразделения. 
У нас ведь ЦЛК — это к о м 
бинат в миниатюре. Решили 
создать еще четыре посто
янные аудитории: в объеди
ненной лаборатории (там 
около 100 человек), на рудо-
испытательной станции, в 
коксохимической лаборато
рии и в лаборатории север
ного блока цехов. Подобра
ли организаторов. И очень 
удачных: начальник лабора
тории Галина Павловна Го
ст яеаа, начальник участка, 
бывший секретарь партбю
ро нашего цеха Виктор Ва
сильевич Никитин, начальни
ки участков Борис Александ
рович Сапожников, Алевти
на Клавдиевна Козлова, 
сменный инженер Галина 
Андреевна Терещенко. 

С чего начинается любая 
работа? С составления пла
на-графика,. Учли рекомен 
дации общества «Знание», 
партийных органов. И вер
стать планы стали снизу. 

— Снизу — это значит, 
вы узнали мнение рядовых 
слушателей! ' 

В. НАУМЕНКО. Конечно, 
мы побеседовали со многи 
ми тружениками. Выяснили, 
какие лекции хотелось бы 

Когда партбюро центральной лаборатории комбината решило создать инсти
тут организаторов лекционной пропаганды в своем коллективе, встал вопрос: кто 
возглавит эту сложную работу! Ведь здесь нужен авторитетный человек с боль
шим запасом знаний, который мог бы сформировать слаженный коллектив лек
торов с тем, чтобы они помогли трудящимся глубже осознать необходимость 
перевода экономики на путь интенсивного развития, чтобы каждый металлург 
работал с максимальной отдачей, творчески. И в числе первых было названо имя 
Виктора Даниловича НАУМЕНКО — начальника- участка лаборатории валков. 

Более 20 лет отдал он общественной работе. Был комсомольским вожаком 
ЦЛК, членом цехкома, замполитом в лагере «Юность Магнитки». С присущей 
ему ответственностью Виктор Данилович взялся за новое дело. О первых ито
гах этой большой работы наш корреспондент беседует с В. Д . Науменко. 

OJPJTA.НИЗА. ТОР 
ЛЕКЦИОННОЙ 

ПРОПАГАНДЫ 
им послушать, кого пригла
сить. И все пожелания све
ли воедино. Я как старший 
организатор внимательно 
просмотрел заявки, оконча
тельный вариант плана-гра
фика утвердили на заседа
нии партийного бюро . Что 
указано в них? Когда чита
ется лекция, где, в какие ча
сы. Если что-то не получа
ется, заменяем, согласовы
ваем с парткомом, общест
вом «Знание». Ну, а когда 
все окончательно известно, 
вывешиваем объявление. За 
неделю каждый труженик 
знает, кто выступает и на ка
кую тему. Удобно : пробле
мы с аудиторией нет. И лек
тору тоже легче: он знает, 
что в такой-то час его ждут, 
его обязательно встретят. 
Организатор позаботится 
заранее и о средствах на
глядной агитации. 

Я же как старший органи
затор слежу за качеством 
лекции, насколько она ква-
л и фи ци ров а н н а, до ход ч ив а, 
читается она по бумажке , 
или общение со слушателя
ми самое что ни на есть 
прямое, живое. После встре
чи, если лектор начинаю
щий, в учтивой форме под
скажешь. 

Второй год суш,ествует ин
ститут организаторов. Так 
что в известной степени 
м о ж н о говорить уже о не
котором опыте. 

Возьмите Бориса Алек
сандровича Сапожникова. 
Сверстал добротный план. 
Там все: и антиалкогольная 
пропаганда, и антирелигиоз
ная, м технические вопросы. 
С каждым лектором он лич
но перезванивался, заранее 
обговорил. Обязательный 
товарищ. Постоянно повы
шает свой уровень, учится 
на курсах. Собственно., так 
можно сказать буквально о 
каждом. 

— Виктор Данилович, а 
как перестройка идет у ор
ганизаторов! Какие элемен
ты обновления у ж е есть и 
какие намечаются! 

В НАУМЕНКО. Общество 
«Знание» раз в два месяца 
проводит семинары, на эти 
семинары приглашаются 
старшие организаторы и ру
ководитель первичной ячей
ки «Знание». Но мы счита
ем, что полезно поприсутст
вовать и всем остальным о р 

ганизаторам. Скажем, по
нравился нам «круглый 
стол», организованный пред
ставителем пединститута. 
Уже сама атмосфера непри
нужденной беседы, свобод
ный обмен мнениями на
страивают на деловой лад, 
в процессе такого общения 
преподносится сама методи
ка разговора с аудиторией. 
Это ведь очень трудно: дер
жать ее в неослабном взи
мании, вызывать на откро 
венность, на дискуссисн-
ность. Вот этому мастерст
ву и учимся на семинарах. 

В сущности, какую бы сто
рону лекционной пропаган
ды мы ни брали, неизбеж
но речь идет, в конечном 
счете, о КПД лекции. Важ
но, чтобы после каждого 
такого разговора с аудито
рией у любого слушателя 
появлялось и развивалось 
чувство сопричастности к 
нашим большим делам, что
бы человек заражался опти
мизмом уверенностью, что 
его хотят услышать, понять, 
хотят ему помочь д о б р ы м 
советом, чтобы он как-то , 
поднимался над будничны
ми событиями, не терял 
чувства перспективы. . Тогда 
и работа его будет более 
эффективной. Вот _эту. ко 
нечную отдачу и надо счи
тать оценкой каждой - лек
ции. Если слово не, задело, 
не заставило задуматься, 
тогда грош цена красивым 
размышлениям. Значит, сло
во это было не горячим, а 
чуть теплым, равнодушным. 
Токи душевного воздействия 
прошли левее сердца. Прак
тика показывает, что лек
ций, которые попадают, что 
называется, в точку, стано
вится все больше и боль
ше. Где-то процентов 70. 
Немалая заслуга в этом, ко
нечно же, организаторов 
лекционной пропаганды. 

— Вот эти оставшиеся 30 
процентов — наверное, их 
следует расценивать как бе
лое пятно в работе лекто
ров. Это своеобразный ва
куум, точнее — нетронутая 
целина духовности, целина, 
на которой может вырасти и 
добрый колос, и сорняк. 
Что, на ваш взгляд, можно 
сделать, чтобы и этот ос
тавшийся «островок» отвое
вать у мещанства, обыва
тельства! 

В. НАУМЕНКО. Сложный 
вопрос. Лекция предполага
ет, если м о ж н о так выра
зиться, двухстороннее дви
жение. Она требует взаим
ной работы ума — как са
мого оратора, так и слуша
телей. Какие возможности 
надо использовать полнее 
нам, представителям лекци
онной пропаганды? В чем 
перестраиваться, от чего ре
шительно отказываться, на 
что,обратить особое внима
ние? Не берусь судить о 
лекторах городского и рай
онного звена. Мне ближе 
знакомо первичное звено. 
О нем и скажу. 

Тут что бросается в глаза? 
Нехватка информации. Пар
тийный комитет комбината 
проводит ежемесячные се
минары, но уровень их, ви
димо, надо повышать. В ка
к о м плане? Информация, ко
торую дают на этих семина
рах, больше подходит для 
политинформаторов. Лекто
ру первичного звена гото
виться трудно. Наверное, 
надо делать больше методи
ческих разработок. Обяза
тельный список литературы 
публикуется в нашей завод
ской газете. И все же, и все 
ж е этого явно недостаточно. 
Тут, видимо, нужно коллек
тивно подумать над источ
никами дополнительной ин
формации. Вот у нас в ЦЛК 
все вроде хорошо идет. Но 
ведь общество «Знание» в 
сущности не готовит лекто
ров, а оно должно давать 
четкие направления, иметь 
тематические планы. Вот по
чему организатору трудно 
выбрать подходящего лек
тора первичного звена. При
ходится вариться в собст
венном соку. Не удивитель
но, что уровень лекции ча
сто' не отвечает сегодняш
ним требованиям аудитории. 
Встает вопрос о непремен
ной аттестации лекторов. 
Пусть их будет меньше, но 
качество зато лучше. Поэто
му нынче мы намерены пе
рестроиться: будем гото
вить лекторов первичного 
эвена узкой специализации. 

Многое могло бы дать бо
лее деловое общение с ор
ганизаторами. Общество 
«Знание» собирает нас, но 
там выступают в основном 
секретари. Обмен мнения
ми старших организаторов, 

НАМ ОТВГ.ЧАЮТ 

„Два подхода и делу" 
В заметке «Два подхо

да к делу», опублико
ванной • газете 10 июля 
т. г., критиковалось низ
кое качество подготовки 
и проведения заседания 
парткома цехов УГЭ. 

На заседании партко
ма ? августа рассмотре 
но критическое выступ-
пение газеты. За неудов
летворительную подго
товку вопроса о партий 
ном руководстве комсо
молом заместителю сек
ретаря парткома В. А. 
Алехину поставлено на 
вид. 

С. ПИЛЬЩИКОВ, 
секретарь парткома 

цехов УГЭ. 

обобщение их опыта пока 
не практикуется. А жаль. 
Возможно, в парткоме уже 
думают об этом. Потому 
что на комбинате продол
жается смотр-конкурс и 
лекторов, и лекций, и орга
низация их. 

Завершаются лекторские 
каникулы. Хотелось бы, что
бы планы-графики наши бы
ли более скорректированны
ми, чтобы не получилось, как 
в прошлом учебном году: 
все учебные подразделения 
изучали материалы XXVII 
съезда КПСС, дублируя друг 
друга. Очевидно, надо поде
лить м е ж д у ними «сферы 
влияния». Думаю, ' что на 
этот раз накладок не будет. 

— Значит, центры лекци
онной пропаганды, " несмот
ря на некоторые трудности, 
не просто уже прижились в 
цехах предприятия, а до
вольно активно участвуют в 
формировании обществен
ного мнения! 

В. НАУМЕНКО. Безуслов
но. Я, разумеется, могу го
ворить лишь о нашей цент
ральной .лаборатории к о м 
бината. В целом от институ
та лекционной пропаганды 
у ж е есть отдача. Правда, 
есть еще и нерешенные 
вопросы. Скажем, неохва
ченными остались у нас 
представители ремонтно-
технической службы, кото
рая больше всего приносит 
нам ЧП. Д у м а ю , а новом 
учебном году дойдут руки, 
наконец-то, и до нее. 

А в целом, повторяю, от
дача видна. У нас создан 
уголок лектора. С информа
цией. Она такого порядка. 
В ЦЛК около 35 лаборато
рий и участков. И по каждой 
из них даем информацию: 
что, допустим, сделано за 
пять месяцев, за шесть? 
Сколько лекций прочитано 
в лаборатории? На какую те
му? И партийное б ю р о по
стоянно следит, какие лабо
ратории недорабатывают. 
Ведется учет прочитанных 
лекций по каждому члену 
общества «Знание». ' Что-то 
вроде экрана активности. 
Там же сообщается, сколько 
лекций запланировано, сколь
ко фактически прочитано. 
Показаны и лучшие лекторы. 
Кстати, наши слушател < 
охотно «ходят» на началь
ника лаборатории прокат
ных валков Александра Ф е 
доровича Фирковича, на
чальника участка Павла Ни
колаевича Смирнова, на
чальника лаборатории слит
ка Ю р и я Николаевича Се
ливанова. С удовольствием 
слушают начальников участ
ка Леонида Григорьевича Ан -
Типанова, Зосима Мордухо -
вича Шварцмана и других. 
Все они имеют десятки изоб
ретений, своей темой владе
ют в совершенстве. Благо
даря им созданный в ЦЛК 
центр научно-технической 
пропаганды действует. Ка
чество лекций растет. Одна
ко успехами не самооболь
щаемся. М ы прекрасно по
нимаем: это лишь начало 
большой кропотливой ра
боты. Несоответствия мы 
видим. А, совершенству в 
этом деле нет предела. 

Беседу вел 
Ю. КОРМИЛЬЦЕВ 

НОВОЕ В ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ РАБОТЕ 


